



MÉXICO ES MÁS PRODUCTIVO: JOSÉ CALZADA

● El titular de Sagarpa, José Calzada, afirmó que actualmente el volumen de la **producción agropecuaria y pesquera** ha crecido 74 por ciento y el campo tiene 1.7 millones más de productores.

27



FOTO: EDGAR LÓPEZ

RESISTEN LA COMPETENCIA

● En su comparecencia en la Cámara de Diputados, el titular de la Sagarpa, José Calzada (al centro), dijo que México se adaptó a la competencia y que desde la entrada en vigor del TLCAN la producción agrícola y pesquera creció 74%. ENDER MARCANO



Más información en el sitio de **El Heraldo de México**.



José Calzada Roviroso, titular de la SAGARPA, da a conocer importancia de metas alcanzadas en ramo agroalimentario ante Comisiones Unidas de la Cámara de Diputados.

Aumentan en el marco del TLCAN producción y empleos en el campo: Calzada Roviroso

El volumen de la producción agropecuaria y pesquera creció aproximadamente 74 por ciento y se cuenta con más de 1.7 millones más de productores en el campo, en comparación con 1994, cuando en vigor el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), aseguró el titular de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA), José Calzada Roviroso.

Durante su comparecencia en la Cámara de Diputados con motivo de la glosa del V Informe de Gobierno, destacó que gracias a la competencia del exterior y a la inversión de productores hoy el país es más productivo y competitivo, por lo que se produce 170 por ciento más carne de ave, 120 por ciento más de huevo y 43 por ciento más granos que cuando se firmó el referido acuerdo comercial.

Resaltó que ahora el valor de producción del campo nacional es de 95 mil millones de dólares y las exportaciones pasaron de cuatro mil millones de dólares, al inicio del TLCAN, a 29 mil millones en el 2016, por lo que México ocupa ya el lugar número 10 a nivel global.

Gracias a los avances en productividad, agregó, México alcanza mayor valor de exportaciones por hectárea que Estados Unidos, con registros para el país de mil 283 dólares y de mil 70 dólares para la nación vecina, pero hay que tener en cuenta que en el territorio nacional se cultivan 22 millones de hectáreas mientras que los estadounidenses tienen 127 millones de hectáreas, por lo

que nosotros exportamos 29 mil millones de dólares y ellos 136 mmd.

Calzada Roviroso, mencionó que, a partir del 2016, México se convirtió en el principal proveedor de alimentos de Estados Unidos y el tercer comprador para esa nación.

El funcionario federal, enfatizó que, por instrucciones del Presidente de la República, Enrique Peña Nieto, se puso en marcha la estrategia de diversificación de mercados, con lo que se ha conseguido abrir nichos de mercado en más de 160 países, entre los que se encuentran Japón, China, así como naciones de la Península Arábiga y de la Unión Europea.

Puntualizó, además, que se está en pláticas para exportar carne de res a Rusia y se consolidaron compras de cereales procedentes de Sudamérica, específicamente de Brasil y Argentina.

El sector agroalimentario representa ya el 8.5 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) nacional, y la producción se fortalece cada vez más con políticas públicas y programas que han transitado de los subsidios a incentivos productivos, así como de acciones estratégicas para impulsar a pequeños productores, mujeres y jóvenes en el sector rural.

Explicó a los legisladores que casi el 60 por ciento del presupuesto de los programas de la SAGARPA está destinado a pequeños productores, y en un acto

de justicia histórica y social, en 2017 se invierten 32 mil 149 millones de pesos, además de que se operan programas para impulsar proyectos productivos de mujeres y jóvenes emprendedores.

Detalló que la exportación de productos agroalimentarios a más de 150 países, es resultado del estatus fito y zoosanitario de México, porque se cumple con los estándares en calidad e inocuidad a nivel internacional.

En el rubro financiero, mencionó que en lo que va de la administración, se han destinado 31 mil millones de pesos en garantías para respaldar 224 mil mdp en créditos destinados al campo, y resaltó que entre 2012 y 2016, el financiamiento de la banca de desarrollo ha aumentado 59 por ciento en términos reales, mientras que la participación de la banca comercial se mantuvo en 23 por ciento.

Con respecto a la atención a contingencias climáticas en el rubro agropecuario, acotó que ya se tienen aseguradas 11.9 millones de hectáreas agrícolas; 38 millones de unidades animal y se logró la cobertura universal en ganadería; se protegieron dos mil 925 embarcaciones, 500 mil metros cuadrados de acuicultura, todo ello en beneficio de 700 mil productores (600 mil hombres y 100 mil mujeres).

CONTENIDO NATIVO

Desarrollo del campo mexicano

La producción agropecuaria y pesquera ha crecido 74 por ciento en comparación con 1994, año que entró en vigor el TLC. Además hay alrededor de 1.7 millones más de productores más, aseguró el secretario de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), José Calzada Rovirosa.

“Gracias a la competencia del exterior y a la inversión de productores, el país es más productivo y competitivo, por lo que producimos 170 por ciento más carne de ave, 120 por ciento más huevo y 43 por ciento más granos, con un crecimiento del sector, en el periodo que se informa, de 3.3 por ciento y un valor

de producción de 95 mil millones de dólares”, señaló.

Durante su comparecencia ante las comisiones unidas de la Cámara de Diputados, aseguró que las exportaciones mexicanas pasaron de 4 mil millones de dólares, al inicio del TLC, a 29 mil millones en el 2016 y se avanzó de ser el 14 exportador de alimentos al lugar número 10 a nivel global.

De tal forma, México alcanza mayor valor de las exportaciones por hectárea que EU, destacó, con registros de mil 283 dólares y de mil 70 dólares para la nación vecina.

Fanny Miranda/**México**



Resalta Secretario de Agricultura, José Calzada Rovirosa, logros del sector agroalimentario en la Glosa del V Informe de Gobierno en la Cámara de Diputados.

Cerca del 60% del presupuesto al campo se canaliza a pequeños productores: José Calzada Rovirosa

- Durante su Comparecencia en la Cámara de Diputados, el titular de la SAGARPA precisó que este año se invierten 32 mil 149 millones de pesos.

El secretario de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA), José Calzada Rovirosa, afirmó que casi el 60 por ciento del presupuesto del campo va destinado a pequeños productores, y en un acto de justicia histórica y social, este año se invierten 32 mil 149 millones de pesos, además se instrumentaron componentes para impulsar proyectos de mujeres y jóvenes, a fin de propiciar el arraigo en el campo.

Mencionó que a través del Componente "El Campo en Nuestra Manos", en 2017 se canalizan mil 206.8 millones de pesos, exprofeso para mujeres, con avances de enero a agosto de 33 mil 830 proyectos productivos, además de impulsar mil 725 proyectos de pequeñas productoras rurales de los estratos de agricultura familiar, producción primaria y agregación de valor.

Durante su Comparecencia ante las comisiones unidas de Agricultura y Sistemas de Riego, Desarrollo Rural, Ganadería, y Pesca de la Cámara de Diputados, el funcionario federal aseguró destacó que el crecimiento del sector agroalimentario en los últimos años, con un PIB nacional del 8.5 por ciento, se fortalece con políticas públicas y programas que han transitado de los subsidios a incentivos productivos.

Con el propósito de fortalecer la productividad y competitividad en el campo mexicano, el Gobierno de la República este año canalizó 12.4 por ciento del presupuesto de la SAGARPA a la educación e innovación, lo que representa 268 proyectos de investigación, innovación y transferencia de tecnologías que fortalecen 56 cadenas agrícolas, entre las que sobresalen las de maíz, chile, nopal, caña de azúcar, sorgo y agave, aseveró.

Como resultados de la Reforma Financiera, hoy el sector agroalimentario cuenta con más financiamientos y crédito a tasas de interés preferenciales de un dígito, con atención especial a pequeños y medianos productores, aseguró el secretario José Calzada Rovirosa.

Explicó que la SAGARPA ha destinado 31 mil millones de pesos en garantías para respaldar 224 mil mdp en créditos destinados al campo en lo que va de la presente administración, y resaltó que entre 2012 y 2016, el financiamiento de la Banca de Desarrollo ha aumentado 59 por ciento en términos reales, mientras que la participación de la Banca Comercial se ha mantenido en 23 por ciento.

Con respecto a la atención de riesgos climáticos, señaló que este año se aseguraron 11.9 millones de



Pág. 7 Col. _____ Secc. A Fecha. 26 OCT. 2017

hectáreas; 38 millones de unidades animal, sector en el que se logró una cobertura universal; dos mil 925 embarcaciones, 500 mil metros cuadrados de acuicultura, en beneficio de 700 mil productores (600 mil hombres y 100 mil mujeres).

En el análisis de la Glosa del V Informe de Gobierno en materia agroalimentaria, Calzada Rovisora afirmó que en el campo hoy tenemos 1.7 millones de productores más de los que había en 1994, cuando entró en vigor el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), y a la fecha el volumen de la producción agropecuaria y pesquera ha crecido 74 por ciento.

Enfatizó que la competencia del exterior y a la inversión de productores, hoy el país es más productivo y competitivo, y produce 170 por ciento más carne de ave, 120 por ciento más de huevo y 43 por ciento más granos, con un crecimiento del sector, en el periodo que se informa, del 3.3 por ciento y un valor de producción de 95 mil millones de dólares.

AVISO

AGENCIA
EL FINANCIERO

Crece 74 por ciento el volumen de la producción agropecuaria y pesquera del país: José Calzada Rovirosa

• En su comparecencia en la Cámara de Diputados, el titular de la SAGARPA refirió que hoy México es más productivo y competitivo

El secretario de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA), José Calzada Rovirosa, afirmó que en el campo hoy tenemos 1.7 millones de productores más de los que había en 1994, cuando entró en vigor el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), y a la fecha el volumen de la producción agropecuaria y pesquera ha crecido 74 por ciento.

“Gracias a la competencia del exterior y a la inversión de productores, hoy el país es más productivo y competitivo, y produce 170 por ciento más carne de ave, 120 por ciento más de huevo y 43 por ciento más granos, con un crecimiento del sector, en el periodo que se informa, del 3.3 por ciento y un valor de producción de 95 mil millones de dólares”, precisó.

Durante su Comparecencia ante las comisiones unidas de Agricultura y Sistemas de Riego, Desarrollo Rural, Ganadería, y Pesca de la Cámara de Diputados, el funcionario federal aseguró

que nuestras exportaciones pasaron de cuatro mil millones de dólares, al inicio del TLC, a 29 mil millones en el 2016 y se pasó del catorceavo exportador de alimentos al décimo a nivel global.

Señaló que a partir del año pasado, nos convertimos en el principal proveedor de alimentos de Estados Unidos y el tercer comprador, al tiempo que se puso en marcha el plan estratégico de diversificación de mercados, con ventas a más de 150 países y se han incrementado nuestro comercio con Japón, China, y la Unión Europea, así como a países de la Península Arábiga.

En su presentación, el secretario José Calzada destacó que el crecimiento del sector agroalimentario en los últimos años, con un PIB nacional del 8.5 por ciento, se fortalece cada vez más con políticas públicas y programas que han transitado de los subsidios a incentivos productivos y a acciones estratégicas para impulsar a pequeños productores, mujeres y jóvenes en el sector rural.



Acude titular de la Secretaría de Agricultura, José Calzada a Cámara de Diputados en el marco de la Glosa del V Informe de Gobierno.

HACIA UN NUEVO
TLC

COMPARECE TITULAR DE SAGARPA

Concluir el TLC daña más a EU

**Secretario
advierte que
el abasto de
alimentos se
vería afectado**

**POR VANESSA ALEMÁN
Y TANIA ROSAS**
nacional@gimm.com.mx

El Secretario de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), José Eduardo Calzada Rovirosa, advirtió que la disolución del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), no sólo colocaría en un predicamento a México, sino también a Estados Unidos por el abasto de alimentos.

“El hecho de que se ponga en predicamento este Tratado sí, sin duda alguna pone en una circunstancia compleja no solamente las exportaciones mexicanas de alimentos, sino más importante debiese ser para Estados Unidos, el abasto propio de alimentos. Sustituir muchas cosas del mundo es fácil, pero sustituir alimentos es muy complejo”, aseguró el funcionario.

Al comparecer ante las comisiones Unidas de Agricultura y Sistemas de Riego, Ganadería, de Desarrollo Rural, y de Pesca de la Cámara de Diputados, detalló que México exporta al país vecino mil 500 millones de pesos diarios de comida, lo que nos coloca como el principal proveedor de alimentos.



Foto: Especial

José Calzada Rovirosa compareció ayer ante las comisiones Unidas de Agricultura y Sistemas de Riego, Ganadería, de Desarrollo Rural, y de Pesca, de la Cámara de Diputados.



A ellos les convendría menos, sus productos estarían más grabados a nuestra importación, que los nuestros (a la de ellos).”

JOSÉ CALZADA ROVIROSA
TITULAR DE SAGARPA

“Les vendemos el 20% de alimentos que ellos le compran al mundo y nosotros somos el tercer gran comprador”, precisó.

Aunque reconoció que las rondas de negociación han sido “ásperas y complejas”, confío en que se saldrá adelante

de este capítulo con el gobierno estadounidense, ya que, aseguró que ante una cancelación eventual entrarían en vigencia otras reglas y tratados que dejarían en mayor desventaja a Estados Unidos.

“A ellos les convendría menos, sus productos estarían

más grabados a nuestra importación, que los nuestros (a la de ellos), así es un mercado, es el juego de perder, perder, pero pierden más ellos”.

CALDEAN ÁNIMOS

Rumbo al final de la comparecencia, en la última ronda de preguntas, los ánimos se caldearon, luego que el diputado de Morena, Ariel Juárez Rodríguez, descalificara el trabajo de la Secretaría encabezada por Calzada Roviroso, y asegurara que el funcionario presentó cifras falsas y lo calificó como mitómano.

Luego de varios minutos de escuchar señalamientos en los que incluso se le exigió que se pusiera a trabajar, el funcionario respondió al legislador, de quien dijo: “no emitíó ningún comentario inteligente”.

Mayor exportación agrícola: Sagarpa

POR RAFAEL RAMÍREZ

El titular de la Secretaría de Agricultura Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), José Calzada Roviroso aseguró que es necesario diversificar los mercados en los que México comercializa sus productos agropecuarios, debido a que las exportaciones son mayores a la de Estados Unidos y somos uno de los países más competitivos y más valor de producción en exportación del mundo.

El titular de Sagarpa indicó que las exportaciones del país pasaron de cuatro mil millones de dólares, al inicio del TLC, a 29 mil millones en el 2016 y avanzó del catorceavo lugar en exportación de alimentos al lugar número 10 a nivel global.

Durante la comparecencia en las comisiones unidas de Agricultura y Sistemas de Riego, Desarrollo Rural, Ganadería, y Pesca de la Cámara de Diputados, Calzada Roviroso dijo que México alcanza mayor valor de las exportaciones por hectárea que Estados Unidos, con registros para el país de mil 283 dólares

y de mil 70 dólares para la nación vecina, en una relación de 22 millones de hectáreas cultivadas contra 127 millones, y ventas al exterior de nosotros por 29 mil millones de dólares, por 136 mmdd del otro país.

29

MIL MILLONES

en 2016, el décimo lugar en exportaciones de alimentos a nivel global

Afirmó que actualmente el volumen de la producción agropecuaria y pesquera ha crecido 74% y en el campo se cuenta con más de 1.7 millones más de productores en comparación con 1994, año que entró en vigor el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN).

“De hecho, gracias a la competencia del exterior y a la inversión de productores hoy el país es más productivo y competitivo, por lo que producimos 170% más carne de ave, 120% más de huevo y 43% más granos, con un crecimiento del sector, en el periodo que se informa, del 3.3% y un valor de producción de 95 mil millones de dólares”, precisó.

Al cierre de esta edi-

ción, la comparecencia de Calzada Roviroso continuaba luego de cuatro horas, en las que los diputados de oposición reclamaron el abandono al campo, mismo que dijeron es preocupante, y las cifras presentadas por el funcionario no responden a la realidad que los sectores productores de alimentos en México viven.



**Valor de exportaciones agro,
mayor que el de EU: Sagarpa.**

LEA MÁS eleconomista.mx/empresas

35

26 OCT 2017

Pág. _____ Col. _____ Secc. _____ Fecha. _____



El titular de la Sagarpa, Eduardo Calzada Roviroso, compareció ante las comisiones unidas de Agricultura y Pesca en la Cámara de Diputados ■ Foto José Antonio López

■ “No necesariamente más es mejor” Acertijo del titular de Sagarpa ante reclamos de diputados por los recortes

ROBERTO GARDUÑO
Y ENRIQUE MÉNDEZ

A los agrios reclamos de diputados federales de PAN, PRD, Morena y Movimiento Ciudadano por el recorte de 14 mil millones de pesos al gasto para el campo, sólo en el primer semestre del año, y del PRI —en voz de Paola Gárate— por la disminución del gasto para 2018, el titular de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca

y Alimentación (Sagarpa), José Calzada Roviroso, respondió con una frase que dejó atónitos a los legisladores: “No necesariamente más es mejor”.

Frente a esa postura, el diputado Everardo López Córdova (PAN) reprochó: “¿Más no es mejor? Explíquese a los millones de campesinos pobres”. Otro panista, Luis Fernando Mesta, se mofó del funcionario: “Como dicen en el rancho: *estábanos*

más mejor cuando *estábanos* más peor”.

Ayer, el funcionario describió un panorama de éxito en el sector agropecuario, el cual fue cuestionado por los legisladores, e incluso se confrontó con Ariel Juárez (Morena), cuando éste lo llamó mitómano y le pidió recorrer el campo y “ensuciarse sus zapatos de 15 mil pesos, que utilizan los pequeños faraones como usted”.

Calzada Roviroso perdió la compostura y desde la tribuna del salón verde de la Cámara de Diputados espetó: “No escuché ningún comentario inteligente. Yo escucho una vez al año a este señor, ustedes cada semana. Puedo imaginar lo que ustedes padecen”.

En la comparecencia del titular de Sagarpa ante las comi-

siones unidas de Agricultura y Pesca, los diputados reprocharon con dureza que el pleno haya autorizado 318 mil 918 millones de pesos al programa especial concurrente, pero según el informe del segundo trimestre de la dependencia, el modificado es de 304 mil 425 millones.

A pesar de la contundencia de las cifras, Calzada Roviroso insistió: "Reconocemos que si hay recursos, la cobija alcanza para más, pero cuando se recorta tenemos que apoyar a los que más requieren".

Luis Fernando Mesta refirió que en el proyecto de Presupuesto de Egresos de 2018, el ramo 08, de agricultura, sufre recorte de 13 por ciento real: 6 mil 200 millones de pesos, "cifra realmente aterradora".

Consideró preocupante que el presupuesto actual equivale al de hace una década. "Cuando dicen que este gobierno tiene interés primordial en el campo, no lo veo reflejado en el presupuesto. Es notorio".

A pesar de los números que presentaron los diputados, Calzada Roviroso sostuvo que el recorte es de sólo "cuatro mil y tantos millones" de pesos, y ante las insistentes críticas, dijo: "No obstante los recortes, hemos tenido producción récord de carne: 6.5 millones de animales a sacrificio. ¡Más de 220 mil toneladas que exportamos de carne! Vamos por buen camino".

En su oportunidad, el perredista Elio Bocanegra lamentó: el programa de producción pecuaria sufre un recorte de 2 mil millones de pesos, es decir, 32.8 por ciento menos. Ignoramos qué hace su secretaría para impedir estas arbitrariedades".

Reconoce Sagarpa atraso en apoyos para el campo

FRIDA ANDRADE

Los recursos gubernamentales que la Secretaría de Agricultura otorga al campo, a través de sus diversos programas sociales, suelen llegar con retraso, aceptó su titular José Calzada.

“Quiero reconocer que en muchas ocasiones los programas no se pagan a tiempo, quiero reconocerlo, sería injusto no reconocerlo”, afirmó Calzada durante su comparecencia ayer en la Cámara de Diputados.

Esta afirmación se dio luego de que la diputada Natalia Barón, de Morena, destacó que los recursos se entregan incluso cuando el ciclo agrícola para el que fue destinado ya inició.

El funcionario detalló que los retrasos se relacionan con los mismos requisitos que solicita la dependencia.

“Muchas veces (los retrasos son) por cuestiones administrativas propias y en otras ocasiones por cuestiones que tiene que ver con el cumplimiento de los requerimientos

de las convocatorias que determina el programa, es decir, más reglas de operación, que son complejas y requieren de muchas cuestiones para identificar quiénes son los beneficiarios potenciales del programa; en eso estamos trabajando”, explicó Calzada.

Por ello, dijo que se están haciendo cambios en los requisitos para ser más transparentes y eficientes.

Ejemplificó con el Programa de Apoyos para los Productores de Maíz y Frijol (Pimaf), que tiene más de 600 mil beneficiarios, quienes antes determinaban en un formato a quién le iban a comprar las semillas, pero acababa siendo un tema muy complicado entre las propias delegaciones, el personal y los vendedores de semilla que afectaba la rendición de cuentas.

Por lo que actualmente dicha Secretaría emite un vale que lleva el nombre del productor y de esta forma él compra, directamente, en el lugar de su conveniencia, puntualizó.

TRASCENDIÓ

:Que ahora resulta que como todo es *radio pasillo* en el Senado, el Partido Revolucionario Institucional no acudió al Salón de Plenos donde se iba a discutir el tema de la remoción del ex fiscal electoral **Santiago Nieto Castillo** porque, dijo su coordinador **Emilio Gamboa**, hubo un "rumor" de que la instrucción para los panistas y perredistas fue clara, "no presentarse a pasar lista", mientras que el Partido del Trabajo optó por tomar la tribuna por segundo día consecutivo.

Así que el yucateco y su grupo de legisladores decidieron esperar a que sus compañeros se tranquilicen y de manera "civilizada" escuchen al polémico servidor cesado.

:Que hablando del Senado, afuera se vio a una persona sospechosa con un cuchillo y el personal de seguridad no hizo nada. Resultado: a plena luz del día desapareció la planta de luz de la Unidad Móvil de MILENIO Tv, con un peso aproximado de 70 kilos, que estaba detrás de nuestra camioneta sobre la calle París, junto con una antena satelital.

Personas que se encontraban alrededor comentaron que vieron junto a la planta a un señor sentado con un cuchillo. Pero eso no fue todo: cerca de las 20:30 horas, sobre la calle Madrid, el reportero **Iván Saldaña** de Grupo Imagen fue asaltado y le tiraron un navajazo que alcanzó a rozarle la mano izquierda, por lo que fue trasladado a un hospital del Instituto Mexicano del Seguro Social.

:Que el legislador lopezobradorista **Ariel Juárez** ocupó ocho minutos de cuestionamientos, descalificaciones y adjetivos, pero finalmente logró sacar de sus casillas al secretario de Agricultura, **José Calzada**, quien compareció ayer durante cuatro horas y media ante comisiones en la Cámara de Diputados.

El queretano reviró al representante de Morena con inusual dureza para un secretario de Estado: "La verdad es que no hubo ninguna pregunta y, para ser francos, tampoco ningún comentario inteligente. Lo escucho una vez al año a este señor y ustedes cada semana. Me puedo imaginar lo que padecen".

En cuanto a información, **José Calzada** expuso que la producción agropecuaria y pesquera ha crecido 74 por ciento en comparación con 1994, año en que entró en vigor el Tratado de Libre Comercio de América del Norte, además de que existen alrededor de 1.7 millones más de productores que antes del acuerdo trilateral.

FORTUNA Y PODER | Marco Antonio Mares

marcomaresg@gmail.com ➔ Twitter: @marco_mares



Banxico, ¡ortodoxia pura!

Las autoridades financieras del país anticipan mayores presiones contra el peso y decidieron aumentar las previsiones para evitar que la depreciación de la moneda continúe impactando en el nivel de inflación.

Frente a la marcada y creciente debilidad del peso y el previsible aumento de la volatilidad, la secretaría de Hacienda y el Banco de México, a través de la Comisión de Cambios, el órgano responsable de la política cambiaria del país, decidieron salir al paso y aumentar la liquidez del mercado.

Con el solo anuncio del aumento en 4 mil millones de dólares del monto de coberturas cambiarias liquidables en moneda nacional —que subasta Banxico desde febrero pasado, por un total de 20 mil millones de dólares—, ayer la cotización del peso rompió con una racha de cuatro jornadas de pérdidas y registró una ganancia de 0.65 por ciento para cerrar en 19.0695 pesos en el dólar interbancario. Advirtieron que tomarán medidas adicio-

nales en caso de ser necesario. Entre ellas, por supuesto, está la de continuar elevando la tasa de interés de referencia que a la fecha está en 7 por ciento.

¡Mucho ojo! El gobierno, a través de Hacienda y Banxico, no está procurando un determinado nivel en el tipo de cambio. Simple y sencillamente utiliza estos instrumentos financieros para dar mayor liquidez y propiciar un funcionamiento más ordenado del mercado cambiario.

Agustín Carstens fue enfático al señalar que México no es un país manipulador de su tipo de cambio. En lo que pudo haber sido su última conferencia de prensa como gobernador de Banxico, antes de irse a presidir el Banco de Pagos Internacionales, reiteró que el principal mandato de la institución es preservar el poder adquisitivo de la moneda; reconoció que la política fiscal (que aplica Hacienda) va en el camino correcto, con trayectoria descendente de la deuda respecto al PIB y se pronunció porque México aspire a alcanzar un salario real en cons-

tante crecimiento y no solo un ajuste nominal que resulte anulado por la inflación elevada.

Finalmente, dijo que independientemente del ciclo político que viva México, Banxico seguirá haciendo su trabajo y recordó que su principal ancla ha sido su autonomía y el hecho de que no le da crédito al gobierno y mantiene autoridad para ajustar las tasas de interés.

O sea, en Banxico, ¡ortodoxia pura! Al tiempo.

Saldos

Impresionantes las cifras que dio en su comparecencia el secretario de Agricultura, **José Calzada Rovirosa**: las exportaciones agroalimentarias de México pasaron de 4 mil millones de dólares, al inicio del TLC, a 29 mil millones en 2016; y México pasó de ser el catorceavo exportador de alimentos al décimo a escala global. México es el principal proveedor de alimentos a EU y su tercer comprador, y avanza en la diversificación de sus mercados. **M**

Rozones

Calzada cultiva desarrollo

> **A**nte comisiones en la Cámara de Diputados el titular de Sagarpa, **José Calzada**, aseveró que frente a los retos que afronta el campo mexicano éste avanza en producción y comercialización de alimentos, con lo cual se da certeza a las familias de 7 millones de personas que laboran en el sector agroalimentario al proporcionarles herramientas técnicas y tecnológicas e incentivos que abonan al desarrollo en las diferentes regiones del país.

LOS CAPITALES

ÉDGAR GONZÁLEZ MARTÍNEZ

Muy completa la participación del titular de la Sagarpa, José Calzada Rovirosa, en la Glosa del V Informe de gobierno, ante Comisiones Unidas de Agricultura y Sistemas de Riego, Desarrollo Rural, Ganadería y Pesca de la LXII Legislatura. Ahí el funcionario destacó el crecimiento del sector agroalimentario en los últimos años, con una participación en el PIB nacional del 8.5% y un valor de 95 mil millones de dólares, crecimiento que se fortalece cada vez más con las políticas públicas y programas que han transitado de los subsidios a incentivos productivos, y a acciones estratégicas para impulsar a mujeres y jóvenes emprendedores en el sector rural. El Secretario Calzada destacó que cifras del Banco Mundial indican que por superficie México exporta más que Estados Unidos, y en 2016, nuestro país fue el décimo exportador de alimentos en el mundo, con 29 mil millones de dólares y se espera que este año se llegue a los 33 mil millones de dólares.

CORPORATIVO

#OPINIÓN



M4 COLOCA UN MILLÓN DE CELULARES

"Yo hago todo en mi teléfono como un montón de gente"

Mark Zuckerberg

ROGELIO
VARELA

E

n un negocio dominado por las grandes marcas globales, una firma mexicana está ganando espacios en la fabricación de teléfonos celulares.

Así como en el pasado México tenía la aspiración de fabricar su propio automóvil o sus computadoras, M4 ha logrado penetrar en poco tiempo en el negocio de los teléfonos móviles a partir de un balance entre precio y calidad, pero por supuesto, con alta tecnología.

De la mano de alianzas con Media Tek y Qualcomm, pero en una clara apuesta por la expansión de América Móvil en este año, M4 ya ha puesto en el mercado un millón de celulares.

M4 que tiene como director y fundador a **Javier De Antuñano** espera en 2018 colocar 1.5 millones de celulares en México, Guatemala, El Salvador, Honduras y Costa Rica, donde el operador de **Carlos Slim Helú** es líder.

El capital de M4 proviene de inversionistas de México, China y Estados Unidos, de hecho manufactura sus celulares en el país asiático, pero con diseño de ingenieros mexicanos.

La empresa maneja actualmente siete modelos de teléfonos inteligentes con la misma tecnología que puede ofrecer un fabricante europeo o asiático, ya que tiene patentes de los mejores fabricantes de componentes, además que cuenta con certificaciones globales y pago de licencias para ofrecer en sus equipos Bluetooth, WiFi y GPS.

**M4 HA LOGRADO
PENETRAR POCO
A POCO EN EL
NEGOCIO DE
CELULARES**

Sus equipos incluyen lectores de huellas digitales, memoria de 8 y 16 GB que puede expandirse hasta 128 GB, cámara y pantallas de alta resolución.

La siguiente frontera de M4 son los teléfonos para una red 4.5G que tendrá pronto América Móvil que dirige **Daniel Hajj Abounrad**, y como parte de su diversificación hacia la conectividad portátil ha comenzado a ofrecer entre empresas y bancos un router inalámbrico llamado MiFi para conectar 10 equipos, además de su interés por fabricar otros electrónicos para el Internet de las Cosas.

De Antuñano reconoce que la industria de telecomunicaciones es intensiva en capital y asegura que sus socios tienen suficientes recursos para consolidar un proyecto de largo aliento para competir con los fabricantes más grandes del planeta.

LA RUTA DEL DINERO

Obtener mil 580 millones de dólares de inversión extranjera directa, la generación de más de 30 mil empleos directos, la reducción de muertes por accidentes de tránsito en 95 por ciento, y la transparencia del uso de los recursos públicos figuran entre los logros en el segundo año del gobierno de **Francisco Cienfuegos Martínez**, presidente municipal de Guadalupe, Nuevo León, quien anda casa por casa dialogando con la ciudadanía sobre los resultados de sus políticas implementadas ... El titular de la Sagarpa, José Calzada estuvo en San Lázaro, donde dijo que el financiamiento al campo ha logrado avances significativos con créditos con tasas de un dígito. Sostuvo que el sector por vez primera en décadas está recibiendo inversiones significativas y es una carta fuerte para el TLCAN.

ROGELIOVARELA@HOTMAIL.COM
@CORPO_VARELA

» SOBRE LA MARCHA

¿Quién
no quiere
mejores
salarios?

Por Carlos
Urdiales



urdiales@prodigy.net.mx

La idea y el sustento son de Salomón Chertorivski, secretario de Desarrollo Económico de la capital; la bandera política es de Miguel Ángel Mancera, protagonista todavía en el cerrado Frente inmobiliario Anaya-Barrales. El núcleo, poner al trabajador en el centro de la política económica nacional.

Durante décadas el salario mínimo diferenciado por zonas económicas desde 1982, fue referente estigmatizado; cuando alguien pedía u ofrecía subir los mínimos, un coro de economistas entonaba: eso estimula la inflación y con ella se pierde más poder adquisitivo. Una bestia intangible que se devora a sí misma. Ni quien insistiera más en el tema.

Desde hace más de cuatro años, Chertorivski y Mancera han hecho campaña, lograron la desindexación de ese tabulador como parámetro de multas y castigos, demostraron que el efecto de faro inflacionario es falso.

Movieron el debate público y privado, tener un ingreso mínimo que cubra el valor de la canasta básica alimentaria es justicia social lisa y llana, un incentivo económico virtuoso.

Ayer la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) entregó su propuesta a la Comisión Nacional de los Salarios Mínimos para que, a partir del 1 de noviembre, el salario mínimo general vaya de 80.04 a 95.24 pesos, alcanzando la línea de bienestar establecida por el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval).

Hoy el salario mínimo general satisface 84 por ciento del monto necesario para cubrir el valor de la canasta alimentaria, que es de 1,446.51 pesos con precios de julio de 2017.

Este aumento no se haría a través de porcentaje, como ocurre año con año en su revisión anual, sino mediante un Monto Independiente de Recuperación (MIR), un mecanismo que ya se implementó el año pasado y que, de acuerdo con la Coparmex, no impactó en la inflación, ni frenó la creación de empleos que presume el gobierno federal llegó a los 3 millones de puestos.

Luego ¿quién no quiere mejores salarios? Quizá quienes pretendan hacer de una realidad al alcance, promesa de campaña, adjudicarse ideas ajenas, ya ve que no faltan. Quedan pendientes el anuncio oficial y la voluntad política.

Sagarpa y TLCAN. Tras 20 años de números rojos, el Tratado de Libre Comercio de América del Norte da resultados a México, durante esta administración el histórico déficit en materia agroalimentaria ha cesado.

Por primera vez en 2015 hubo saldo favorable próximo a los 960 millones de pesos y ahora el trabajo de José Calzada al frente de la Sagarpa el superávit comercial alcanzó los 4 mil 148 millones de dólares en el periodo enero-agosto de este año.

Ayer el titular de Agricultura compareció ante el Congreso con motivo de la glosa del V Informe de Gobierno. Detalló el superávit general: 2 mil 644 millones de dólares provienen de la balanza comercial agropecuaria-pesquera y mil 503.8 millones de dólares más del saldo comercial agroindustrial.

Twitter: @CarlosUrdiales

Acepta Sagarpa retraso en apoyo a campo



José Calzada Roviroza, Secretario de Agricultura, durante su comparecencia ante la Cámara de Diputados. Foto: Tomás Martínez

Frida Andrade
Cd. de México (25 octubre 2017).- Los recursos gubernamentales que la Secretaría de Agricultura otorga al campo, a través de sus diversos programas sociales, suelen llegar con retraso, aceptó el Secretario José Calzada durante su comparecencia en la Cámara de

Diputados.

Notas Relacionadas



Piden modernizar TLC sin dañar agro



Es tequila segundo en agroexportación



Tiene México otras opciones comerciales

"Quiero reconocer que en muchas ocasiones los programas no se pagan a tiempo, quiero reconocerlo, sería injusto no reconocerlo", afirmó Calzada.

Esta afirmación se dio luego de que la diputada Natalia Barón, del Partido Movimiento Regeneración Nacional (Morena), destacó que los recursos se entregan incluso cuando el ciclo agrícola para el que fue destinado ya inició.

El funcionario detalló que los retrasos se relacionan con los mismos requisitos que solicita la dependencia.

"Muchas veces (los retrasos son) por cuestiones administrativas propias y en otras ocasiones por cuestiones que tiene que ver con el cumplimiento de los requerimientos de las convocatorias que determina el programa, es decir, más reglas de operación, que son complejas y requieren de muchas cuestiones para identificar quiénes son los beneficiarios potenciales del programa; en eso estamos trabajando", explicó Calzada.

Por ello, dijo que se están haciendo cambios en los requisitos para ser más transparentes y eficientes.

Ejemplificó con el Programa de Apoyos para los Productores de Maíz y Frijol (Pimaf), que tiene más de 600 mil beneficiarios, quienes antes determinaban en un formato a quién le iban a comprar las semillas, pero acababa siendo un tema muy complicado entre las propias delegaciones, el personal y los vendedores de semilla que afectaba la rendición de cuentas.

Por lo que actualmente la dicha Secretaría emite un vale que lleva el nombre del productor y de esta forma él compra, directamente, en el lugar de su conveniencia, puntualizó Calzada.

La diputada Barón dijo que las convocatorias no deben ser publicadas en internet, ya que de esa forma no están al verdadero alcance de los agricultores.

"Sobre las publicaciones de las convocatorias. No lo hagan por internet. La mayoría de las comunidades rurales no tienen internet, háganlo en tierra, que vayan (...) Lo publican por internet, nadie tiene internet, ningún campesino tiene computadora", resaltó.

De igual forma, Calzada reconoció que así como existen historias de éxito en la producción de algunos productos, no hay equidad en el campo del País.

"Estamos lejos de brindar la justicia social que México requiere, particularmente para las zonas rurales, de manera específica para aquellas personas que trabajan en el campo mexicano", afirmó el funcionario.

Es el campo un negocio

El campo mexicano se debe ver como un negocio, ya que el valor de sus exportaciones por hectárea es mayor que el de Estados Unidos, destacó José Calzada.

Detalló que México cuenta con 22 millones de hectáreas cultivadas y Estados Unidos con 127 millones de hectáreas.

Sin embargo, el País exportó mil 283 dólares por hectárea, mientras que Estados Unidos vendió mil 70 dólares por hectárea.

Para ello también se requiere impulsar los préstamos de la banca privada a las actividades primarias y no sólo en los productos de transformación.

"(Es necesario) motivar a la banca privada para que participen otorgando créditos productivos para el campo, queremos que la banca privada no sólo los otorgue los créditos en consumo sino también en actividades productivas del campo mexicano. Hoy el campo mexicano representa un buen negocio", resaltó el funcionario.

Campo puede salir adelante con recorres presupuestales: Calzada

El titular de Sagarpa compareció ante las comisiones de Agricultura y Sistemas de Riego de la Cámara de Diputados; seguirá esfuerzo por hacer más eficiente el dinero público, afirma

25/10/2017 | 22:26 | Suzzete Alcántara

El secretario de Agricultura, Ganadería y Pesca (Sagarpa), José Calzada, sostuvo que de nada valdría que se le designe al campo más recursos presupuestales, cuando éstos no son utilizados de manera eficiente.

Lo anterior como respuesta a la pregunta del diputado Salvador Zamora de Movimiento Ciudadano (MC), en cuanto al tema de los recortes presupuestales, toda vez que aunque los niveles de recaudación del gobierno federal en los últimos dos años han sido históricos, en el 2016 y en el 2017, a Sagarpa se le asignaron 84 mil millones de pesos y 70 mil millones de pesos, respectivamente.

“En cuanto a los recortes presupuestales, no necesariamente más es mejor. Más es mejor cuando hay una mejor ubicación de los recursos o van direccionados a las áreas sustantivas que nos pueden dar absolutamente herramientas de crecimiento y desarrollo económico. Es lo que hemos estado tratando de hacer en la Sagarpa”, apuntó.

Al comparecer ante las comisiones de Agricultura y Sistemas de Riego de la Cámara de Diputados, como parte de la Glosa del Quinto Informe de Gobierno Calzada Rovirosa afirmó que la dependencia a su cargo seguirá esforzándose por hacer un uso más eficiente del dinero público, aunado a que confía en que los legisladores aprueben en el Presupuesto de Egresos 2018, no solo los 64 mil millones de pesos con los que se espera contar, sino una cifra mayor.

Los diputados de Morena, PAN, PRD y MC, reprocharon al titular de Sagarpa que en los últimos años, el sector agropecuario ha sufrido recortes del más del 13%, lo que refleja que el campo “no es una prioridad” para el Ejecutivo federal, recriminó el diputado Luis Fernando Mesta (PAN).

“Su postura es similar a la de quienes antaño afirmaban que estábamos más mejor cuando estábamos más peor”, anotó.

El cuestionarlo sobre cómo se ha abordado el tema del campo en la renegociación del Tratado de Libre Comercio (TLC), el ex gobernador de Querétaro, indicó que el gobierno federal tiene plena conciencia de que enfrenta retos en el sector agropecuario en el marco de las negociaciones, hecho por el cual ha defendiendo “con firmeza” al sector ante los mercados internacionales.

“Estamos conscientes de los retos que tiene México para hacer producir más al campo y colocar mejor nuestros productos en los mercados internacionales, pero fundamentalmente en el mercado nacional. Lo haremos con la participación de todos los involucrados en el sector, defendiendo con firmeza nuestra posición en los mercados internacionales. Lo hemos dicho en muchas ocasiones: para México primero sus principios y después sus intereses”, apuntó.

Tras más de cuatro horas, José Calzada expuso que en 2016, el país se convirtió en el principal proveedor de alimentos de Estados Unidos y el tercer comprador a nivel mundial; aunado a que se está diversificando el mercado con ventas a más de 150 países, entre los que destacan Japón, China y en su conjunto, la Unión Europea.

Recalcó que el campo aporta el 8.5% del Producto Interno Bruto (PIB), está enfocando el apoyo a través de programas para mujeres y jóvenes del sector rural, por lo que el 60% de su presupuesto se está destinando a los pequeños productores.

“Hoy producimos 170% carne de ave que al inicio del Tratado de Libre Comercio, así como 120% más huevo y 43% más de granos. De hecho, gracias al reto que implica la competencia del exterior y a la inversión de los productores en nuestro sector, hoy el valor de exportación por hectárea en México es mayor a la de nuestro vecino del norte”, argumentó.

"No necesariamente más es mejor": Rovirosa por recorte al campo en San Lázaro

Roberto Garduño y Enrique Méndez | miércoles, 25 oct 2017 20:16



Ciudad de México. Ante los reclamos de diputados federales de PAN, PRD, Morena y Movimiento Ciudadanos por el recorte de 14 mil millones al gasto aprobado al campo, tan solo en el primer semestre del año, el secretario de Agricultura, José Calzada Rovirosa, respondió con una frase que sorprendió a los legisladores: "No necesariamente más es mejor".

PUBLICIDAD

Los diputados criticaron con dureza que para este año autorizaron 318 mil 918 millones de pesos al Programa Especial Concurrente (PEC), pero según el informe del segundo trimestre de la dependencia, el modificado es de 304 mil 425 millones.

Y, sin embargo, Calzada Rovirosa insistió: "Reconocemos que si hay recursos, la cobija alcanza para más, pero cuando se recorta tenemos que apoyar a los que más requieren".

Una vez que pasó el azoro, el diputado Luis Fernando Mesta (PAN) se mofó del titular de Agricultura: "En el rancho dicen muy bien 'estábamos mejor cuando estábamos más peor'. El presupuesto para 2018 es el mismo de hace diez años. Y cuando usted dice que este gobierno tiene interés prioritario en el campo, no lo veo reflejado en el presupuesto. No sólo este año, en estos cinco años. Es notorio. Esas cifras reflejan que para este gobierno el campo no es prioritario".

El funcionario sostuvo que el recorte es de sólo 4 mil millones de pesos, que atribuyó a un incremento en el costo de los combustibles y ante las insistentes críticas de los diputados, contestó: "Hay una vocación social en el uso de los recursos".

Incluso dijo que a pesar de los recortes, los productores generan más. Por ejemplo, dijo, este año hay una producción récord de carne, con 6.5 millones de animales de sacrificio.

Y no obstante los recortes, que sin duda requieren apoyos económicos hemos tenido producción récord de carne, 6.5 millones de animales a sacrificio. "¡Más de 220 mil toneladas que exportamos de carne! Vamos por buen camino".